



## Une première saison réussie au Potager extraordinaire

30 000 visiteurs pour la première année du Potager extraordinaire après son déménagement. Initialement, le site touristique vendéen ne comptait pas sur la quantité, mais sur la qualité du site.

215 visiteurs le premier jour, 20 000 au bout de deux mois. Et plus de 30 000 en fin de saison, ce mois de novembre. La première saison du Potager extraordinaire, parrainé par le journaliste Jamy Gourmaud, à La Roche-sur-Yon, est un succès, et pourtant, elle a démarré seulement en juillet, après le déménagement du parc à thème dédié au végétal de La Mothe-Achard jusqu'au site de Beautour, qui s'étend désormais sur 7 ha.

### Visiteurs, scolaires...

Le bilan est « plus que positif tant sur le plan qualitatif que quantitatif », indique le Potager extraordinaire, qui s'est installé dans, et autour, de l'ancienne maison du naturaliste Georges Durand. Un lieu tout trouvé pour ce parc dédié au végétal, orienté vers les plantes cultivées et alimentaires. Un mois après son ouverture, le site décrivait une fréquentation composée d'une « clientèle locale surtout, nationale, et un peu internationale ».

Parmi les plus de 30 000 visiteurs accueillis pour cette première année, on compte notamment près de 1 100 scolaires et enfants de centres de loisirs, 2 000 professionnels, 27 015 visiteurs individuels et 3 000 visiteurs venus en groupe. « De nombreux Vendéens ont poussé les portes du jardin, certains avec le souvenir de l'ancien potager, d'autres par curiosité. Les touristes ont également répondu présents », continue le Potager extraordinaire.

### Visites commentées et animations

Les veillées chromatiques ont attiré du monde. Mais aussi les animations « de notre programme spécial jeune public », avec la dernière en date, autour d'Halloween, Pas si trouille que ça qui a reçu 3 500 visiteurs pendant quatre jours. Si les plus petits ont été servis, le Potager extraordinaire aime aussi les grands, voir le très



Plus de 1 100 végétaux sont répertoriés au Potager extraordinaire, à La Roche-sur-Yon. Pour sa première année, le site a reçu 30 000 visiteurs. PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

grand. Le concours national de légumes XXL s'est déroulé en septembre, et a permis aux visiteurs de découvrir des courges de plusieurs centaines de kg.

« Les visiteurs ont pu suivre des visites commentées durant la saison », ils sont 774 à y avoir participé, mais aussi « apprendre. Car c'est bien là que se trouve l'une des missions principales de ce parc à thème : sensibiliser les visiteurs de tous âges à l'importance de la durabilité et de la préservation de la biodiversité par le biais de la diversité alimentaire. »

Le Potager extraordinaire explique aussi son succès par « le soutien apporté par La Roche-sur-Yon Agglomération ». La structure touristique dit s'inscrire dans « une politique activée de la collectivité en faveur de la biodiversité ».

Luc Bouard, maire de La Roche et président de l'Agglo, estime que « ce nouveau parc à destination touristique est un parfait exemple des actions que nous portons en faveur de l'environnement. Notre volonté à travers cet écrin inestimable est de préserver nos richesses naturelles et de transmettre des valeurs res-

pectueuses de l'environnement à La Roche-sur-Yon. »

La saison 2024 se prépare et démarrera plus tôt que la première de ce nouveau Potager extraordinaire avec une ouverture programmée au printemps. L'occasion pour la première fois de montrer le site « sous un aspect printanier, avec de nouveaux événements ». À Pâques, par exemple, une manifestation sera organisée, mais aussi en juin, avec un pique-nique géant. D'ici trois ans, le Potager extraordinaire espère recevoir 60 000 visiteurs par an.

Jeanne HUTIN.

### Repéré pour vous

#### Une soirée Moustache à la patinoire

Né en 2003 en Australie, « Movember » est un mois de sensibilisation au dépistage des cancers de la prostate et des testicules, qui permet de récolter des fonds en faveur de la recherche contre ces cancers masculins. Jeudi 30 novembre, « Movember » s'invite à la patinoire de La Roche-sur-Yon.

Une soirée « Moustache » est en effet proposée jeudi 30 novembre, de 21 h à 23 h 15. En brosse à dents, en guidon, en fer à cheval ou à l'anglaise : arbolez vos plus belles bacchantes sur la glace.

Au programme : élection de la plus belle moustache (déguisement recommandé en personnage à moustache) et coin photos. Entrée aux tarifs habituels de la patinoire.



La patinoire propose d'arbolez une moustache jeudi 30 novembre.

PHOTO : GETTY IMAGES/STOCKPHOTO

Judi 30 novembre, de 21 h à 23 h 15, soirée Moustache à la patinoire, impasse des Olympiades. Informations au 02 51 05 58 55.

### Le coup de craYon de Jerem'

LA ROCHE-SUR-YON  
LE CHD, LIEU DE SANTÉ SANS TABAC



JEREM'

### Carnet

#### Naissances

Centre hospitalier des Oudairies. Lise Rivière, Saint-Sulpice-le-Verdon, Montréverd ; Raphaël Boidin, Saint-Julien-des-Landes ; Maïeul Friconneau, Le Poiré-sur-Vie ; Nino Balzan, Saint-Martin-des-Noyers

Clinique Saint-Charles. Myla Brisson, Moutiers-les-Mauxfaits

#### Décès

René Perez, Dompierre-sur-Yon ; Claude Bonnin, La Roche-sur-Yon

### A l'agenda de La Roche-sur-Yon

#### Concerts et spectacles

##### Lost 80

Théâtre. Ecarquille théâtre joue Lost 80, spectacle mis en scène par Laurent Brethome. Les patients d'un hôpital psychiatrique se révèlent bloqués dans les années 80, années de liberté, années de

##### Samedi 2 décembre, 20 h 30,

dimanche 3 décembre, 16 h, Auditorium du conservatoire (Cyel), 10, rue Salvador Allende. Tarifs : 10 €, réduit 6 €, moins de 12 ans : gratuit. Contact : 06 86 87 88 49, ecarquille.theatre@gmail.com, http://ecarquille-theatre.eklablog.fr/

### Dernière minute

#### Un premier distributeur automatique de CBD

Il a été installé mardi 21 novembre. Après les pains ou les pizzas, au tour du CBD d'avoir son distributeur auto-

